

INSURGENTE

Suplemento Internacional de la Revista Insurrección Ejército de Liberación Nacional de Colombia
Área Andina nro.1



Hacemos extensivo nuestro abrazo revolucionario al XV CLAE; de parte los hombres y mujeres que empuñamos las armas en las Filas del Ejército de Liberación Nacional E.L.N. de Colombia.

Reafirmamos nuestro compromiso ineludible en la Lucha por la Liberación de nuestro Pueblo y la construcción del Socialismo para Nuestra América.

Colombia para los Trabajadores, Ni un paso atrás Liberación o Muerte

www.eln-voces.com
www.patrialibre.org

Historia de la Operación Anorí.

En casi todas las gestas libertarias, existen momentos muy duros para los luchadores.

El compromiso con la causa de los explotados nos hace invencibles
Entrevista al Primer Comandante del ELN, Nicolás Rodríguez Bautista,
Sistema Informativo Patria Libre (SINPAL). Octubre de 2007.

SINPAL. Comandante Nicolás, durante los hechos de Anorí, ¿Usted donde se encontraba?

Comandante Nicolás Rodríguez B. Me encontraba en las regiones de San Vicente de Chucurí. El 24 de enero de ese año, había caído en un lamentable accidente de explosivos el comandante Luis José Solano Sepúlveda y ante ese doloroso suceso, yo asumí el mando de una columna guerrillera de 25 hombres que él comandaba.

¿Qué hacía la columna guerrillera de los hermanos Vázquez en una zona desconocida para el ELN?

Manuel Vázquez además de ser un destacado intelectual y jefe guerrillero, era un estratega militar, su presencia en esa zona de Anorí era de paso, pues su propósito era cruzar los ríos Porce, Nechí y Cauca así como la carretera Medellín- la Costa y ubicarse en las regiones del Nudo de Paramillo sobre la Cordillera Occidental, pues desde entonces estaba el plan de asentarnos sobre las tres cordilleras, como después lo logramos cubriendo así posiciones estratégicas.

¿Nos puede narrar los hechos de la Operación de Anorí, de 1973?

Anorí fue una severa derrota militar para el ELN, allí fue prácticamente diezmada una columna de 90 guerrilleros, que equivalía a una tercera parte de la fuerza guerrillera rural del ELN. Estaba comandada por Manuel y Antonio Vázquez. Manuel era el cuadro más prominente del ELN.

Eran los meses de septiembre y octubre del año 1973. La columna guerrillera había logrado importantes victorias militares en 1972 y los primeros meses del año 73, con la toma simultánea de Remedios, Santa Isabel y Otú, en el nordeste de Antioquia.



El ejército enemigo estaba desplegado en los municipios de Segovia, Amalfi, Zaragoza, Bagre, Cauca, Yarumal y Anorí con más de 30 mil hombres y toda el área fue escenario de cercos militares, siendo el de Anorí donde más nos golpearon. Otras fuerzas guerrilleras estaban fuera de la llamada Operación Anorí.

Empezando el mes de septiembre, la columna guerrillera comandada por los hermanos Manuel y Antonio entró a la región de Anorí, entre los corregimientos de Charcón y Madre Seca, quedando en medio de los ríos Porce y Nechí, de aguas muy caudalosas y no navegables, que requieren ser cruzados por pasos obligados usados por los pobladores, con más razón en estos meses de crudo invierno.

Ya en la región, se deserta un guerrillero que es capturado por el ejército y traiciona, llevando información detallada de la columna guerrillera a la inteligencia enemiga.

De inmediato el ejército controló los escasos pasos de los ríos y bloqueó la circulación de la población y la entrada de comestibles a la parte interna donde estaba la guerrilla. Así comenzaron sucesivos y desventajosos combates, que a mediados de octubre habían diezmado la tropa guerrillera, la cual oscilaba entre los dos ríos tratando vanamente de cruzarlos, impedidos por el control enemigo.

Mientras corrían los días, el ejército estrechaba el cerco, al tiempo que evacuó de la región a numerosos pobladores para quitarle el apoyo a la guerrilla.

A mediados de octubre y con el apoyo de los escasos campesinos que quedaban, los comandantes Manuel y Antonio Vázquez se encontraron, sus dos grupos no sumaban más de 8 combatientes, con quienes se mantuvieron resistiendo los desventajosos combates casi a diario.

El 17 en la mañana, en la vereda llamada El Astillero, el comandante

Manuel de manera premonitrice le ordenó a la compañera, que llamaban La Mona, que tomara un camino con dirección a la cabecera municipal de Anorí, pues era necesario que ella quedara viva como testimonio fiel de los últimos y dolorosos pasajes que vivían los compañeros antes de inmolarse. Le dijo: "Usted debe quedar viva y llevarle el informe a la conducción del ELN de estos dolorosos acontecimientos; nosotros, los conductores de la columna guerrillera debemos cumplir hasta las últimas consecuencias con nuestro compromiso, pues de este cerco no saldremos vivos".

La compañera cumplió la misión, yo hablé con ella en 1977 y me informó con lujo de detalles los heroicos momentos, de aquellos compañeros y compañeras que cumplieron fielmente la consigna elena de 'Ni un paso atrás Liberación o Muerte'.

Aun cuando el cerco militar fue muy fuerte, de allí logró salir una escuadra guerrillera, de cuyos integrantes varios regresaron de nuevo a continuar la lucha, con ellos recogimos buena parte de los testimonios.

Cabe destacar que en Anorí se puso a prueba la valentía y el tesón de la mujer elena, varias compañeras cayeron combatiendo y al lado de los comandantes Manuel y Antonio, cayó la compañera Lucía que hizo gala de su firmeza y lealtad.

El Gobierno desplegó una fuerte propaganda sobre el aniquilamiento del ELN. ¿Cómo lograron sobreponerse ante esta situación?

Colombia es tierra fértil para los revolucionarios, que levantados en armas, luchan contra una oligarquía que usa el terrorismo de Estado como parte de la guerra sucia con la que le responde a las justas luchas del pueblo.

El ELN desde su origen, ha preparado a sus miembros para continuar la lucha aún en las más duras condiciones, es decir, ha sabido sembrar en ellos conciencia revolucionaria, compromiso indeclinable y si bien han resultado algunos traidores, como ocurre en todas las luchas, otros, que somos la mayoría de la fuerza, seguimos adelante abrazando los principios y manteniendo vivos los ideales de lucha.

Muy pegado a esto el ELN siempre ha buscado y encontrado el apoyo popular para la lucha, eso es lo que explica que no hayamos fracasado luego de la dolorosa caída del comandante y sacerdote guerrillero Camilo Torres, que luego hayamos superado la derrota de Anorí, y que hoy, cuando los estrategas enemigos hacen cálculos de nuestras supuestas sin-salidas, tengan que resignarse y aceptar que de nuevo se equivocan, cada vez que anuncian la desaparición del ELN.

¿Qué significó la muerte de los hermanos Vázquez Castaño para el ELN y el pueblo colombiano?

En casi todas las gestas libertarias, existen momentos muy duros para los luchadores, quizá el caso más conocido en la historia americana es el relacionado con las sucesivas derrotas del Libertador Simón Bolívar, de allí aprendemos que mientras tengamos la razón y estemos con el pueblo, seremos invencibles, así nuestra existencia como individuos sea solo una parte del sacrificio necesario.

Anorí fue esa dura prueba, que hizo del ELN una fuerza acrisolada en las dificultades y que simboliza la valentía y firmeza en el compromiso de mandos y combatientes.

¿Cuál es la mejor manera para mantener la memoria de los mártires de Anorí?

La obligación de los que estamos vivos, no sólo es recordar a los que han caído, sino tenerlos presentes en nuestro andar diario, con mucha más razón en el caso de quienes fueron nuestros maestros, como es el caso de los comandantes Manuel y Antonio Vázquez. Cuando digo tenerlos presentes, es porque sus enseñanzas y su ejemplo no es solo en su conducta heroica en Anorí, sino en cada momento de su vida revolucionaria y guerrillera.

Ellos fueron constructores infatigables de esta fuerza guerrillera y su acción y pensamiento es parte integral de lo que debe ser un guerrillero del ELN, hoy y mañana, en lealtad, firmeza, relación y organización del pueblo, disciplina revolucionaria y compromiso infinito a la causa de los explotados y oprimidos, que es en últimas, nuestra razón de ser como mujeres y hombres insurgentes.



NO A LA 'NARCOREPÚBLICA'

Desde inicios de este mes, funcionarios y agencias gubernamentales de Estados Unidos se han pronunciado sobre la crítica situación del gobierno de Uribe. Unos dicen apoyarlo y otros lo atacan.

La Secretaría de Estado se pronunció a favor del Acuerdo Humanitario, respaldando las exigencias expresadas por Uribe. Por su parte, el Secretario de Defensa anunció la continuidad de la ayuda militar que le otorga al régimen de Bogotá (la segunda más alta de las que concede EEUU).

En contraste, la CIA y la DEA a través de sus agentes, a diario filtran denuncias sobre los fuertes lazos del presidente Uribe con los clanes mafiosos.

Los EEUU, ¿sostienen o desgastan a Uribe? Ambas cosas. Pues con ambas acciones sacan adelante los intereses del imperio norteamericano. Los encargados de desgastarlo, lo debilitan y así logran subordinarlo más a sus mandatos, mientras los que dicen sostenerlo, lo que hacen es darle continuidad a las políticas imperialistas, en los flancos contrainsurgente y antidrogas.

El viejo truco de desgastar un Presidente, para subordinarlo más, les dio resultado durante la presidencia de Ernesto Samper (1994-1998). Fue tanta la presión que los EEUU ejercieron, que a Colombia trataron de imponerle el calificativo de 'Narcorepública'.

Ahora los niveles de compromiso del Presidente, el parlamento, los partidos tradicionales, las Fuerzas Armadas, la inteligencia estatal (DAS) y las grandes empresas con las mafias, son mucho mayores que cuando la crisis del Proceso 8.000, ocurrida durante la administración Samper. Entonces, ¿por qué los EEUU no han dicho ahora, que en este país existe una 'Narcorepública'?

Muy simple. Porque no le conviene a sus intereses, dado que los EEUU son los padres del capitalismo mafioso que existe en Colombia. La crisis lamentable en que esta hundida la sociedad colombiana, es producto de las políticas estadounidenses nacidas durante la Guerra Fría.

Para contener al comunismo los todos los medios, desde el mo, hasta el tráfico de más conocidos están Irán-Contras y Al Afganistán.

Fueron los EEUU convirtieron en tar contrainsurgente de la ejércitos privados colombianas. Este es encubierto del Plan es el público, consisten-militar extranjera masiva. pública y la secreta, las ción.



EEUU echaron mano de terror, el fundamentalis-drogas. Los ejemplos en los escándalos Q a e d a -

quienes arma paramil-gente, en muerte, a los de las mafias el componente Colombia. El otro te en la ayuda Ambas armas, la dirigen contra la oposi-

Esto no es nuevo. Esta alianza entre los EEUU, las clases dominantes colombianas y los clanes mafiosos la inauguraron el embajador M. D. Busby, el ex presidente César Gaviria (1990-1994) y varios carteles menores de la cocaína, en 1992, cuando se aliaron para dar muerte a Pablo Escobar.

Con esta siniestra alianza, los EEUU convirtieron a los pequeños carteles de ese entonces, en los carteles gigantes que hoy desbordan las fronteras colombianas y se constituyen en una amenaza para la democracia en América Latina. Guatemala, México y Brasil sufren hoy esta expansión mafiosa.

Una alta funcionaria del Departamento de Estado, en su momento dijo, que "la DEA se creo para controlar el narcotráfico, no para acabarlo".

Hoy habría que afirmar que ese propósito se cambió, pues los EEUU se alían con los carteles pequeños para combatir al más grande hasta que lo debilitan, pero en el transcurso de esta alianza, convierten en gigantes a los pequeños. Por esto, hoy los EEUU desarrollan una auténtica política de reproducción de los carteles narcotraficantes.

¿En dónde queda la guerra contra las drogas que declaró el presidente Nixon en 1970?

Pesa más el propósito contrainsurgente y el interés financiero, que la lucha antidroga. Pesa más la alianza contrainsurgente con la mafia colombiana, que contener las 700 toneladas de cocaína que estas exportan anualmente. Son más importantes los 700 mil millones de dólares que renta el tráfico de drogas, como lubricantes de la economía de los EEUU, que el compromiso de erradicar el narcotráfico.

Joe Toft, el jefe de la DEA en Colombia, en 1993, luego de renunciar a su cargo, denunció que "además de eliminar a Escobar, los EEUU crearon la alianza que hoy corrompe a Colombia".

La sociedad colombiana exige a los gobernantes de los EEUU, que cese en su alianza con los clanes de narcotraficantes, que cese en su propósito de convertirlos en arma paramilitar contrainsurgente, que cambie su política de solamente controlar el narcotráfico, por otra de erradicación radical. Que cese su ayuda militar a este régimen de capitalismo mafioso y se comprometa con el impulso de la Solución Política al conflicto interno colombiano.

EL URIBISMO Y LA DERECHA NO PUDIERON CON BOGOTÁ

Desde las elecciones de 2003 se viene configurando en el país una importante franja de opinión que le apuesta a una nueva política, que se diferencia de los partidos tradicionales y de la manguala Urbismo-Paramilitarismo.

Esta nueva opinión política va siendo una fuerza comprometida con la democracia, las banderas de carácter social, la soberanía nacional y por una salida política al conflicto. Se ha identificado en el sentimiento de los colombianos en su lucha contra el TLC, la impunidad y la corrupción.

El triunfo electoral de esta confluencia de fuerzas sociales y políticas en torno al candidato del Polo Democrático Alternativo, en Bogotá, es la síntesis de un sentimiento nacional que seguirá creciendo en toda Colombia, así sea con otra configuración de fuerzas, como se expresa en Medellín y Cali.

En definitiva, ni el Urbismo, ni los parapolíticos, ni los viejos partidos tradicionales pudieron con la nueva Bogotá, la que puede abrirle camino a una Colombia apartada del guerrerismo. También son muy buenos para el país los triunfos electorales de Medellín y Cali, de fuerzas políticas

comprometidas con la búsqueda de la paz, para que hacia el 2010 se haga posible el triunfo de un gobierno de carácter democrático, con el cual se pueda llegar a un pacto de paz y Colombia transite hacia la justicia social.



El ELN no es una fuerza electoral, ni colocó candidatos, ni apoyó a ninguno, pero junto a la acción política y social se lee la realidad política y para orientarse en la misma dirección en que camina la mayoría de los colombianos. Inevitablemente, por caminos diferentes, se sabrá confluir en el sueño de la nueva Colombia.

Nos comprometimos en no interferir esta jornada electoral y hemos cumplido con el país, ni un solo acto por fuera de la conducta orientada se nos puede imputar.

El ELN sigue comprometido en la búsqueda de la paz, pero no con la lógica de la rendición o las pretensiones impositivas del Gobierno, le apostamos a una paz, que marche en lo concreto para construir escenarios de participación democrática y un ambiente de paz que beneficie a todos los colombianos.



Por un Nuevo Gobierno de Nación,
Paz y Equidad.

Ni Entrega, Ni Rendición: solución
política para el pueblo y la nación.
ELN

WWW.
PATRIA
LIBRE.ORG

DOS POSICIONES SOBRE LA PAZ

¿Quiénes hacen seguimiento a los diálogos entre el Gobierno y el ELN se preguntan con insistencia: ¿por qué no avanza el proceso y se concreta la paz con el movimiento insurgente? El país y la comunidad internacional tienen derecho a conocer la verdad de los obstáculos para construir la paz en Colombia, sin manipulaciones mediáticas.

El Gobierno y los dueños del poder interesados en que se firme un acuerdo de paz, que no les afecte sus privilegios, responsabilizan al ELN de la crisis en que se encuentra el proceso y entregan una versión amañada a la opinión pública, ocultando la verdadera causa, para reducir los costos políticos, que le incumben al Gobierno por incumplir la Constitución en el mandato de paz y no escuchar el clamor nacional.

La realidad es otra bien distinta. En la Mesa se enfrentan dos visiones contrapuestas, dos lecturas del conflicto y dos propósitos distintos de paz. El proceso partió de orillas distintas y con grandes desconfianzas; después de veintidós meses de conversaciones se sigue en ellas, sin variar las posiciones iniciales. En este tiempo el ELN presentó iniciativas tendientes a superar los atranques y viabilizar la paz.

La solución al conflicto social y armado colombiano no es tan sencilla como muchos lo piensan. Hemos afirmado, coincidiendo con análisis juiciosos de la realidad nacional, que el conflicto tiene su origen en causas políticas, económicas y sociales, en la injusticia, la exclusión de las mayorías y la ausencia de la democracia real; no surge con las guerrillas sino que es anterior a ellas, tiene raíces históricas y se nutre de las insatisfacciones de una sociedad que ya no aguanta más las penurias y represiones centenarias.

En las conversaciones se avanzó hasta convenir el diseño, de común acuerdo, de un "Acuerdo Base", como un paso previo para generar el ambiente para la paz. No obstante con posterioridad el Gobierno ha pretendido reducirlo al cese al fuego y hostilidades y la verificación, con exigencias inaceptables que pone en desventaja al ELN, como es la localización e identificación de los combatientes y armas que posee; su exclusión como parte, del cese a las hostilidades con el argumento de que el Gobierno no atenta contra la población, negando así que las políticas represivas, medidas económicas y sociales que a diario acomete contra la población más desfavorecida, son actos hostiles.

El ELN que es producto de las insatisfacciones sociales, surge con el compromiso de luchar a favor del pueblo y la nación. En los diálogos de paz tiene comprometida la voluntad política para superar el conflicto social y armado, pero con las transformaciones y los cambios requeridos para que el país marche hacia una sociedad más justa y los colombianos vivamos en paz.

La posición del Gobierno sobre la paz es también clara. Parte de negar la existencia del conflicto interno y sus componentes -así en una declaración fugaz haya manifestado que podría aceptar su existencia-, reduciéndolo de manera simple a una amenaza terrorista, la cual le sirve de soporte al mandato de guerra, que le reclamó al país en las elecciones presidenciales y con el cual está gobernando; su estrategia es de pacificación y rendición de la guerrilla. El discurso del presidente Uribe Vélez el 5 de julio de este año en Chaparral, Tolima, fue categórico: "...la guerrilla se desmoviliza o la exterminamos".

Los énfasis en la mesa de diálogo con el ELN los dirige a negociar la desmovilización, el desarme y las prebendas a darle a la insurgencia para que renuncie a su condición, deje a los dueños del poder que sigan acumulando riqueza y que el país de las mayorías, siga igual o peor.

Las posiciones inamovibles del Presidente sobre aspectos de la paz y el mandato de guerra con que gobierna, se contraponen a la solución política al conflicto interno. Esta es la razón por la cual el proceso de paz con el ELN no avanza y el acuerdo humanitario con la FARC no despega.

El papel facilitador asumido por el presidente Hugo Chávez Frías, con el visto bueno de las partes en Colombia, es una luz de esperanza, siempre y cuando se superen los inamovibles que tienen en crisis al proceso de paz con el ELN y el acuerdo humanitario con las FARC.

La Solución Política debe ser una reivindicación de la sociedad colombiana. Salir de la crisis nacional, exige la unidad de acción de los revolucionarios, demócratas y todos los que estén por un cambio y la construcción de un nuevo país.

COLOMBIA Y LA INTEGRACION LATINOAMERICANA

En medio de la puja electoral recién pasada, pasó sin llamar la atención, la declaración del presidente Uribe de vincular a Colombia al Banco del Sur. Es posible que en su afán por lograr nuevas exportaciones hacia Venezuela y Ecuador, la élite colombiana esté pensando en dejar de andar en contravía del resto de América Latina, que hoy se mueve de manera decidida hacia la integración y la democratización.

Aparte del interés coyuntural, habría que esperar para ver si un régimen anti democrático, como el que encabeza Uribe, está pensando en dejar atrás su subordinación a los dictados del Banco Mundial o alistándose para tomar distancia de los planes de 'libre comercio' al servicio de los Estados Unidos o preparándose para adoptar otra Doctrina de Seguridad Nacional, diferente a la ordenada por Washington.

La realidad social ocasionada por el neoliberalismo ha llevado a la debacle a Colombia, en contravía de la tendencia positiva en los indicadores de crecimiento, en la mayoría de los países limítrofes.
Un Estado fracasado

El Centro de Estudios de Política Internacional (www.foreignpolicy.com), una institución académica estadounidense, al evaluar el desempeño de todos los Estados del mundo, clasificó a los 20 peores como en Situación Crítica (casi desahuciados), los 20 siguientes en Peligro y los 20 que siguen en Alerta. Al resto los denomina como Estables o Muy Estables.

Entre los 40 primeros Estados fracasados, solamente figuran 2 latinoamericanos. Haití en el puesto 11 y Colombia en el 33.

Hoy el comportamiento de las clases dominantes no está dirigido a sacar al país de esta situación de fracaso, replanteado su modelo económico anti social, su régimen de violencia y exclusión, y la centenaria sumisión a los intereses imperialistas.

Por el contrario, su preocupación está en cómo seguir financiando el gasto militar, más allá del 2010, año hasta el cual tienen asegurado el presupuesto de guerra, por medio de impuestos y con la prolongación de la ayuda militar de los Estados Unidos.

Para ese año, lo más probable es que vuelvan permanente el impuesto al patrimonio, además de seguir incrementando el IVA y el impuesto a la renta.

La ruta del Sur

Cuando la oligarquía se decida por la Solución Política del conflicto interno, dejará de exprimir a los colombianos con sucesivas reformas tributarias y no necesitará empeñar más la soberanía del país, por medio de una creciente intervención de los EEUU.

Se necesita voluntad política para dejar atrás la creencia, que los problemas de Colombia se arreglarán únicamente por medio de la fuerza militar e intentar otra vía, que implica la construcción de la paz, la democracia y la autodeterminación.

Todos los que nos oponemos a este régimen de capitalismo mafioso debemos unir esfuerzos, para que el gobierno que se instalará en el 2010 concrete el anhelo mayoritario de cambio, tantas veces reprimido y aplazado por la oligarquía y el imperialismo.

El camino para la sociedad colombiana es la integración latinoamericana, con una política exterior común y un mercado único al servicio de los pueblos, sustentados en el desarrollo de gobiernos democráticos en cada país.

Colombia se merece esta Agenda de nuevo país



LOS RESORTES DEL CONFLICTO COLOMBIANO

Para resolver un problema, es necesario deshacerlo de la misma manera como se formó, por ello, enumeramos los componentes que reproducen a diario el conflicto colombiano, con el ánimo de aportar al debate que hoy se desarrolla sobre la combinación de las formas de lucha, la solución política, el acuerdo nacional, el delito político, la construcción de democracia, la búsqueda del socialismo por medios pacíficos y no pacíficos, la validez de la lucha armada revolucionaria, etc.

2. A mediados del siglo pasado, el

pueblo liberal organizó la lucha guerrillera, para resistir a la dictadura, la oligarquía por su parte creó los paramilitares (llamados Pájaros y Chulavitas) como su mejor arma de guerra.

3. El capitalismo neoliberal que se desarrolla en el país, día a día produce miseria a la población, deuda social que no se detiene de crecer y de desestabilizar a la sociedad, ante lo cual, el régimen responde con represión creciente, a través del terrorismo del Estado.

4. Llegó un momento en que la capacidad represiva estatal fue insuficiente para contener la lucha de la oposición revolucionaria, por lo que los potentados pidieron un mayor apoyo de los Estados Unidos, quienes desde entonces desarrollan el denominado Plan Colombia, consistente en ayuda militar extranjera masiva, además de una estrecha alianza con los clanes mafiosos, con el propósito de transformar sus bandas armadas en ejército paramilitar.

5. La mayoría de este régimen se sostiene por la acumulación mafiosa de capital, parte de la cual se desarrolla como poder subterráneo, mientras la otra funciona dentro de las instituciones legales. Este poder mafioso se encuentra en el sistema financiero, los partidos políticos, las instituciones estatales, sus bandas armadas y en sus ramificaciones criminales internacionales.

6. La eficiencia que busca la oligarquía al echar mano del arma paramilitar, la consigue porque logra arrasar con los civiles opositores, dejando de lado las mínimas normas humanitarias que rigen las guerras. Mientras perpetran este genocidio, los clanes mafiosos se crecen a la sombra

de sus poderosos aliados, hasta convertirse en los primeros exportadores de cocaína del mundo. A estos súper capos así enriquecidos, el gobierno actual quiere hacerlos pasar como delincuentes políticos, como pago por estar defendiendo al Estado de la acción de las fuerzas revolucionarias, al tiempo que trata de esconder su ser narcotraficante.

7. Las fuerzas revolucionarias se mantienen, al considerar injustificable la barbarie que significan los ataques indiscriminados, que violan las mínimas normas morales y humanitarias.

8. Desde 1948, año en que la oligarquía asesinó a Gaitán, murieron más de 300 mil colombianos hasta mediados de los años sesenta por motivo de la violencia política. Desde ese momento hasta ahora, se aproximan a los 200 mil muertos más, por la misma causa. Por este genocidio de medio millón de compatriotas, mayoritariamente deben asumir responsabilidades las clases dominantes de Colombia y de los Estados Unidos.

1. La vida republicana de Colombia ha estado encadenada por la costumbre de usar la fuerza para resolver conflictos de intereses. Las clases dominantes usan la fuerza indiscriminada y la corrupción para impedir que haya cambios que alteren sus privilegios. Como reacción a ella, la población acude a la fuerza para defenderse y tratar de lograr cambios, que le den vida a los intereses nacionales y populares.

9. La democracia y la nación están por construirse en Colombia, sobre la base de la participación de las mayorías nacionales, para lo que debe dejarse atrás la exclusión y la violencia como corazón del régimen. El conflicto interno de raíz social y política exige una solución política, al igual que su derivado, el conflicto armado; en consecuencia la oligarquía debe abandonar su idea de imponer salidas de fuerza.

10. Son deberes ciudadanos, tanto buscar la paz como oponerse y resistir a la injusticia, la explotación, la corrupción, las agresiones y al autoritarismo.

El gran líder nacional, el sacerdote revolucionario Camilo Torres Restrepo, en 1965, durante la creación del Frente Unido, expresó con claridad la voluntad popular sobre cómo hacer prevalecer los intereses de las grandes mayorías: "Yo creo que el pueblo se tomará el poder. El pueblo, que es la mayoría, tiene el derecho al poder. Habría que preguntar a la oligarquía, cómo lo va a entregar. Si lo entrega de manera pacífica, lo tomaremos pacíficamente. Pero si no lo quiere soltar, si lo defiende violentamente, entonces, lo vamos a tomar de forma violenta".

Hoy el ELN considera que siguen siendo válidas estas afirmaciones, porque la oligarquía se sigue aferrando al poder y buscando imponer salidas de fuerza para el conflicto interno.



¿LE SALIO A URIBE EL TIRO POR LA CULATA?

Aun cuando es escaso el tiempo para concluir sobre los resultados que tiene para la paz de Colombia la participación en ella del presidente Chávez, resaltamos lo positivo que así sea.

Lo que en un comienzo buscaba el presidente Uribe, era que Venezuela regresara a la CAN (Comunidad Andina de Naciones), porque hacer receptor este país de más de seis mil millones de dólares en productos nacionales colombianos en un año, no es poca cosa, y retomar la discusión sobre los asuntos limítrofes también le agrada al gobierno colombiano. Pero en todo negocio las partes buscan el equilibrio y es en ese pulso donde el presidente Chávez se convierte en facilitador.

Se equivocan quienes consideran que Uribe ha hecho un giro a su política contrainsurgente, diferente es, que el desprestigio ante el mundo por sus vínculos con los narco paramilitares y sus acuerdos secretos con el crimen y el terrorismo, lo coloquen en aprietos y necesite resolver angustias que aprovecha para producir impactos de opinión.

Uribe es un gobernante que actúa con el uso mediático efectista, que causa mucho daño al mundo desinformado. Que en sus cálculos no haya tenido suficientes previsiones, es otro asunto y es a nuestro entender por donde van las cosas.

El presidente Chávez puede tener muy buenos propósitos y como revolucionario bolivariano le interesa una Colombia que hermane a los pueblos, sin conflicto social y armado. Sin embargo Uribe, como el mejor representante de los intereses del imperialismo norteamericano y la oligarquía colombiana, seguirá empeñado en su política de seguridad democrática, que busca pacificar el país a sangre y fuego, como lo ha hecho en sus cinco años de presidente, para lo que cuenta con el respaldo de quienes se benefician de esta guerra injusta, que destruye al pueblo y la nación.

Es por ello que la lucha, para que se concrete un acuerdo humanitario y un proceso de búsqueda de salida política al conflicto con el conjunto de la insurgencia no es clara, porque existen intereses diametralmente opuestos entre las partes, por ello las coincidencias no hay que buscarlas en lo que se dice, sino en la acción y esencia de cada uno de los que intervienen en el proceso.

El ELN continuará con sus esfuerzos por buscar la salida política al conflicto y le alegra que nuevos esfuerzos se sumen a ello, al tiempo que tiene bien claro que es desde su condición insurgente, que hay que seguir desafiando los retos de futuro, porque los enemigos de Colombia y de su pueblo, continuarán desarrollando la guerra sucia, producto de una estrategia que está hoy más viva que nunca.

Nuestro alzamiento en armas no solo tiene la legitimidad histórica, en un país en donde la guerra de los extranjeros y poderosos contra el pueblo ha sido la constante, sino donde quienes gobiernan, cargan con la mayor descomposición moral y perdieron todo escrúpulo.

Hoy la comunidad internacional conoce esta realidad y los revolucionarios tenemos la obligación de esforzarnos para que la verdad siempre se conozca, al tiempo que superamos nuestras deficiencias y nos colocamos a la altura de las exigencias.

NARCOPARAMILITARISMO: INSTRUMENTO DE LA GUERRA SUCIA

Los hechos escandalosos que suceden a diario en el país ponen de manifiesto la descomposición ética y moral a que llegó la clase en el poder.

Así lo evidencian los fenómenos del narco-paramilitarismo, la para-política y los altos niveles de corrupción en el Gobierno y las diferentes instituciones del Estado que repugnan, ante la conciencia de la nación.

El gobierno de Uribe Vélez está inmerso en dichos escándalos y a

niveles altos, dejando a la vez muchas sombras en la forma como los enfrenta y la facilidad con que cambia de posición cuando se trata de encubrir y defender a sus amigos.

Al Presidente no le cuesta dejar a un lado las posiciones retrógradas que defiende y de las que se ufana, para actuar de la noche a la mañana en contra de ellas.

Esto es lo que ocurre en relación con el debate del delito político y es en éste donde se aprecian con claridad las inconsistencias del Presidente.

Siempre negó la existencia de este delito y del conflicto interno. En la mesa de diálogos de paz con el ELN en los 19 meses de conversación, fue lo que defendió la delegación del Gobierno y se convirtió en uno de los obstáculos en el proceso de paz.

En días recientes y con motivo de un fallo de la Corte Suprema de Justicia, se complicó el acuerdo secreto entre el Gobierno y los jefes narco-paramilitares; se supo, por boca de uno de ellos, que el Presidente los reconoció como actores políticos e hizo el compromiso de tratar los crímenes de ellos como sedición.

Uribe Vélez le "torció el pescuezo" a sus repetitivos discursos que negaban el delito político. En el proceso con los narco-paramilitares, dio un giro de ciento ochenta grados reconociendo el delito político para éstos, a la vez que para la guerrilla lo rechaza.

Frente al fallo de la Corte Suprema, que define que no es aplicable el delito de sedición a los narco-paramilitares, el Presidente se pronunció públicamente en contra, anunciando a la vez la presentación de un proyecto de ley habilitante para que éstos sean juzgados como delincuentes políticos, el cual será aprobado por el Congreso de la República dominado por el uribismo.

Ese proyecto de ley es una aberración jurídica que no tiene piso y es un irrespeto con las víctimas y la conciencia de la nación que exige toda la verdad sobre la guerra sucia.

El narco-paramilitarismo es una creación del Estado implementado en la estrategia contrainsurgente; es el instrumento para desarrollar la guerra sucia y ejecutar las operaciones encubiertas contra el "enemigo interno" que es el pueblo y la oposición política según la Doctrina de Seguridad Nacional, diseñada por el gobierno de los Estados Unidos para el Continente.

En las recomendaciones que le hizo al gobierno la misión estado-unidense, encabezada por el general Yarborough, en febrero de 1962 y las posteriores directrices y manuales del Ejército que implementan dichas recomendaciones, se establece con toda claridad el origen, objetivos y relación de los grupos paramilitares con el Estado y en particular con las fuerzas militares y de Policía.

Ante tales evidencias y esas "pruebas reinas" es absurdo afirmar que los grupos narco-paramilitares son una fuerza enfrentada con el Estado, siendo que estaban al servicio de éste. El mismo Salvador Mancuso -jefe narco-paramilitar- reconoció en recientes declaraciones que muchas de las operaciones fueron coordinadas y ejecutadas con orientación y apoyo de las Brigadas militares.

La inconsistencia política y la injerencia indebida en el Poder Judicial por el Ejecutivo, solo se pueden entender por la existencia de compromisos con los narco-paramilitares y la presión de éstos amenazando de contar toda la verdad, en caso que no se les cumpla.

Los nexos del gobierno con el narco-paramilitarismo son inocultables en medio del torbellino político de la para-política, donde más de una treintena de parlamentarios, funcionarios de alto nivel, gobernadores, alcaldes y diputados del partido de gobierno están presos por los vínculos con sus amigos, los señores de "la moto-sierra", tendiendo la lista a aumentarse.

El proyecto de ley que reconoce como delito político los crímenes del narco-paramilitarismo debe ser rechazado para que fluya toda la verdad sobre la guerra sucia, el paramilitarismo y la relación con el Gobierno y el Estado, como lo piden las víctimas y el país entero.



Comunicado de las FARC y el ELN sobre la operación militar en Catatumbo

"El ejército gubernamental viene desarrollando una operación cívico- militar en la zona del catatumbo, cumpliendo al gobierno y la oligarquía narcoparamilitar"

Frente de Guerra Nororiental del ELN y Columna Resistencia Bari FARC-EP
Ejército de Liberación Nacional

El ejército gubernamental viene desarrollando una operación cívico- militar en la zona del catatumbo, cumpliendo órdenes del gobierno y la oligarquía narcoparamilitar aliados al Imperio. Todo con el objetivo de garantizar la expropiación y explotación de los recursos naturales y abrirle paso a los macroproyectos de monocultivos de interés multinacional e imperial.

En tal sentido el ejército nacional mas parece un ejército de ocupación que atropella, saquea, amenaza, desplaza, asesina y desaparece a humildes pobladores de la región, restringe la libre movilidad , bloquea la entrada de alimentos, lleva a cabo bombardeos y ametrallamientos sobre zonas campesinas e indígenas .

Como en 1999, hoy las FARC-EP y el ELN seguimos juntos enfrentando las fuerzas represivas narcoterroristas del estado que buscan dejar sin pan las actuales y futuras generaciones.

La respuesta legítima y valerosa del pueblo en armas en los últimos dos meses ha sido la siguiente:

Bajas conocidas al ejército burgués enemigo del pueblo.

Minados populares de defensa (20)

Muertos: 10

Heridos: 15

Hostigamientos y choques (17)

Muertos: 9

Heridos: 12

Emboscadas (1)

Muertos, heridos y desaparecidos: 20, entre los muertos un piloto de helicóptero

Carros bomba: (2) paro del tráfico vehicular entre convención-tarra y Ocaña-teorama por espacio de dos días cada uno.

Propaganda armada y retenes: 6 aserrio, san pablo, tarra, cartagenita, miraflores, válvula.

Sabotaje a la infraestructura petrolera: 4 voladuras al oleoducto caño limón y petróleos del norte.

Total bajas del ejército en la operación *alacrán*: 66

Los partes de guerrilleros muertos y capturados presentados por los comandos de las brigadas 15 y 30 al presidente, a las tropas y a la opinión pública son falsos; los muertos y capturados son humildes campesinos de la región, hechos que han pasado inadvertidos, por las autoridades municipales y departamentales.

En nuestras filas hemos tenido 3 heridos leves, 1 muerto, dos radios 2m y 1 fusil perdido.

Las acciones victoriosas realizadas conjuntamente contra el enemigo común, imperialismo-gobierno-paracos es ejemplo de unidad de la guerrilla en el combate al tiempo que se convierte en un referente para otras regiones del país en la importante búsqueda de la unidad popular e insurgente.

Conmemoramos los 43 años de la invencible lucha por la paz y el socialismo e inspirados en la gesta emancipadora anticolonial, antiimperialista y antioligarquica de nuestros padres libertadores. Ratificamos el empeño por la unidad guerrillera, nuestro combate resume la dignidad sueños y esperanzas de los colombianos atropellados y vilipendiados por sus gobernantes, este ejemplo de resistencia convoca a la unidad y lucha popular, incluyendo a los integrantes de la fuerza militar y de policía unidos de amor sagrado a Colombia y el pueblo. Por un nuevo gobierno y por la patria grande que inspire las heroicas luchas del libertador Simón Bolívar, necesidad incontrovertible de las generaciones del presente y del futuro.

En Bolívar nos encontramos todos.

Montañas del nor-Oriente Colombiano.

Frente de Guerra Nororiental ELN

Columna resistencia Bari FARC-EP

Julio del 2007.

la unidad es parte de victoria

CARTA ABIERTA AL SECRETARIADO DE LAS FARC-EP Y SU ESTADO MAYOR CENTRAL

Que pare el conflicto entre hermanos.

En la década del 60 las guerrillas del ELN y las FARC surgen como una luz de esperanza de dignidad y libertad, para todos los colombianos que entonces reclamaban una guía y orientación, para los anhelos de construcción de una nueva y verdadera sociedad para todos.

En las regiones de Marquetalia y San Vicente de Chucurí, se comenzaron a acrisolar en 1964 los embriones revolucionarios de las FARC EP y del ELN, que luego irrumpirían y verían la luz como el parto esperado por todos los explotados y oprimidos, para que junto al pueblo se continuara la lucha por la liberación nacional y la construcción del socialismo.

En estos 43 años, muchas y muchos colombianos han derramado su sangre en las filas de las dos organizaciones en la lucha por liberación definitiva de la patria, esa sangre hoy reclama la unidad de las dos fuerzas insurgentes y del pueblo en general, para enfrentar el enemigo común, el imperialismo y la oligarquía colombiana.

En estos momentos en que el régimen y el gobierno narcoparamilitar, atraviesa una profunda y creciente crisis, y en que nosotros FARC EP y ELN, deberíamos estar unidos para profundizarla, y acompañar al pueblo en sus crecientes luchas, estamos agrediéndonos y matándonos entre hermanos de clase y revolucionarios; sin dudas el pueblo espera que como Insurgencia trabajemos mancomunadamente por una propuesta de nación, en armonía con el campo popular y las fuerzas de oposición que se vienen desarrollando.

Un ejemplo para ratificar que la cooperación y unidad guerrillera sí es posible, son las coordinaciones que hoy se dan en la región del Catatumbo, en donde las dos guerrillas enfrentan en estrecha cooperación, los operativos contrainsurgentes del ejército gubernamental. Varias expresiones de entendimiento se presentan también en otras regiones del país.

En consecuencia el Comando Central del ELN, ordena a sus fuerzas guerrilleras disponerse a buscar la resolución del enfrentamiento, al tiempo que llama a los camaradas de las FARC a actuar con similar disposición y dar inicio al dialogo fraterno.

Todo el ELN, en particular sus fuerzas guerrilleras en Arauca y el Suroccidente colombiano, quedan en espera de la respuesta positiva por parte de los camaradas de las FARC, convencidos que la razón arrojará los frutos positivos.

Seguir por el camino de la liberación nacional y el socialismo hasta las últimas consecuencias, como lo han expresado nuestros voceros en la mesa de diálogo con el gobierno, ese es nuestro ineludible compromiso.

¡Colombia para los trabajadores!

¡Ni un paso atrás, liberación o muerte!

Montañas de Colombia

Comando Central del ELN

Quilobre 2007



A 40 años **el CHE vive** **en la lucha**
por la **de los pueblos**

Revolución y el Socialismo



Impreso en talleres Simacota
Editoriales de la Nueva Colombia.
Frente Internacional
ELN.

